

## **Patrimoine Canada**

Patrimoine Canada joue un rôle primordial pour ce qui est d'entrer en communication avec les Canadiens qui nourrissent l'excellence, renforcent les capacités des gens et des institutions par l'intermédiaire du soutien à des ONG, des réseaux de bénévoles, des universitaires et à d'autres secteurs de la société civile. Au moyen de programmes visant à reconnaître et à entretenir la diversité de la société canadienne, en encourageant la participation active au bénévolat et à l'action en faveur des droits de la personne, ce ministère forme des partenariats d'une importance déterminante avec l'ensemble de la société civile.

Patrimoine Canada soutient les ONG au moyen de partenariats avec des collectivités appartenant à des minorités linguistiques et avec leurs organisations. Depuis novembre 1999, le ministère du Patrimoine canadien mène un processus de renouveau des accords Canada-collectivité, qui fournissent des ressources financières à des minorités parlant une des langues officielles dans chaque province et territoire qui leur permet de fixer leurs propres priorités de développement.

Le ministère oeuvre de concert avec des collectivités autochtones urbaines en leur fournissant un soutien pour leurs centres d'amitié, ce qui comprend l'annonce, en janvier 2000, d'un financement destiné aux Maisons de la jeunesse autochtone à vocation multiple en milieu urbain, qui permet aux organisations communautaires de contribuer à la prestation efficace des services. Les organismes qui s'occupent des relations entre les races et de questions ethnoculturelles reçoivent aussi un soutien afin de renforcer la participation efficace de collectivités minoritaires à la vie économique, politique et sociale du Canada. Pendant toute l'année 2000, ces organisations ont participé à un processus régional, national et international visant à garantir que leur façon de voir soit prise en compte dans les préparatifs du Canada en vue de l'accueil du Sommet des Amériques.

Un soutien est également accordé aux milieux artistiques aux fins de renforcement des capacités et comme moyen de soutenir et de promouvoir la diversité culturelle au pays. Par exemple, depuis 1999, le ministère a attribué un appui à la Conférence canadienne des arts et à la Coalition for Cultural Diversity pour garantir que les voix de la société civile canadienne soient entendues dans ce débat déterminant sur les politiques nationales et internationales.

Patrimoine Canada entretient également l'excellence dans les sports en oeuvrant en partenariat avec d'autres ordres de gouvernement, des organisations sportives, des athlètes, des entraîneurs et des administrateurs, qui sont tous des éléments constitutifs clés de la société civile. Par exemple, en 2000, le ministère a prodigué un soutien financier au Congrès mondial du sport pour tous et il a financé une conférence nationale sur la lutte contre le dopage, conférence visant les jeunes. Il a également lancé des consultations nationales sur le renforcement du système sportif au pays, processus qui trouvera son point culminant dans l'accueil d'un Sommet national au début de 2001.

## **Citoyenneté et Immigration**

Le projet Métropolis est un partenariat conçu et coordonné par Citoyenneté et Immigration Canada et par le Conseil de recherches en sciences humaines du Canada : il comporte la participation de 9 ministères fédéraux, de 15 universités canadiennes, de 20 pays et de